

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA, INDEPENDIENTE Y DE AVISOS

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta, Redaccion y Admon. de este periódico, San Lorenzo, 11, á donde se dirigirá la correspondencia.

AÑO I.

ALCOY, Sábado 19 de Noviembre de 1887.

Núm. 41.

Suscripcion: En Alcoy, un mes, UNA peseta.—Fuera, 1'25.—Extranjero y Ultramar 1'50.—Esquelas y anuncios á precios convencionales.

SECCION OFICIAL

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE ALCOY.

Desde esta fecha queda abierta en este Establecimiento, la matricula de las asignaturas siguientes:

- 1.^a Aritmética, Geometría y principios el arte de construccion.
- 2.^a Nociones de Física, Química y Mecánica.
- 3.^a Dibujo geométrico industrial con instrumentos á mano alzada.
- 4.^a Dibujo de adorno y de figura con aplicaciones de colorido á la ornamentacion.
- 5.^a Modelado y vaciado.
- 6.^a Prácticas de las Asignaturas y Talleres.

Para adquirir el derecho á la certificacion de estudios de la Escuela, deberán los alumnos matricularse por el orden siguiente:

ESTUDIOS GENERALES.

Primer curso: la asignatura designada en el número 2.^o

Segundo curso; la designada en el número 3.

ESTUDIOS DE APLICACION.

Á LOS OFICIOS MECÁNICOS.

Curso único: las asignaturas números 2 y 6.

Á LAS ARTES DECORATIVAS.

Primer curso: Las asignaturas 4 y 6.
Segundo curso: las asignaturas 3 y 6.

Los alumnos que deseen matricularse desde luego en cualquiera de las asignaturas expresadas sin guardar el orden establecido podrán efectuarlo previo exámen y aprobacion de los estudios correspondientes á las asignaturas que anteceden, segun el cuadro anterior.

Los que no aspiren al certificado de estudios podrán ser admitidos en las clases que deseen como estudiantes, siempre y cuando el número de los matriculados en aquella enseñanza y los locales lo permitan.
Las clases serán todas modernas y habrá

Folleto de EL NOTICIERO (n.º 29)

UN HOMBRE DE CORAZON

Resumen de los actos y ejemplos de caridad. dados por D. Jose Maria Muñoz, escrito y publicado para estimulo de los poderosos de la tierra.

D. ANTONIO LUIS CARRION.

la reproduccion; pero al consagrar estas páginas al héroe de la Caridad no he querido que pasase desapercibida la demostracion que los mas autorizados representantes del pueblo de Málaga le hicieron, y para ello he tenido que dar á conocer el brindis que motivó el anterior telegrama.

Ademas, en mis palabras de aquella

ademas, para los que lo soliciten, práctica durante el dia;

La matricula podrá efectuarse en los dias no festivos, de 6 á 8 de la noche en la Secretaria de la Escuela, sita en los locales de la antigua Beneficencia, será gratuita y solo se exige de los aspirantes que, en el acto de la inscripcion, prueben saber leer y escribir.

Para los que se matriculen en otra asignatura que la especificada en el número 1 y hayan de efectuar los exámenes que quedan indicados, se le señalará dia y hora por el claustro de esta Escuela.

Alcoy 16 de Noviembre de 1887

El Director,
ENRIQUE VILAPLANA.

MADRID.

17 Noviembre 1887

Nada hay de cierto ni acordado en cuanto se ha dicho acerca de la dimision del Sr. Merelles, y de que el Banco Hipotecario proponga para el cargo de gobernador al Sr. Gullon.

El Sr. Albareda ha celebrado esta tarde una conferencia con el presidente del consejo.

Esta tarde han cumplimentado al ministro de la Gobernacion los tenientes de alcalde de Madrid.

Esta noche llegará el Sr. Moret.

El Sr. Leon y Castillo no saldrá para Paris hasta mediados de la próxima semana.

Continúa grave el veterano general Echagüe.

Un mozo que presta servicio en el piso principal del Hotel Inglés, Francisco Fálces y Gonzalez, encontró en el suelo un paquete con 19 billetes de mil francos, que se apresuró á entregar al cajero del establecimiento y fueron despues entregados á su dueño.

noche se condensa el efecto que la presencia del Sr. Muñoz producía en los pueblos que iba recorriendo, y esto facilita mi relato; pues una vez dada cuenta de sus primeras expediciones á las comarcas inundadas, con la publicacion de las cartas que forman los anteriores capítulos, propóngome trazar á grandes rasgos sus nuevas y repetidas visitas á los pueblos asolados. Que si todas ellas hubieran de ser registradas con sus interesantes y conmovedores episodios, sería necesario escribir numerosos y abultados volúmenes.

Añadiendo cada dia un nuevo donativo á los muchos é importantes que ya tenia hechos, y honrado con la confianza de las corporaciones y particulares que deseaban que fuesen repartidos sus socorros con la intervencion del ilustre filántropo, éste vióse obligado á hacer continuos y molestos viajes, sufriendo accidentes que pusieron en grave riesgo su vida, y gastando su quebrantada salud en aquellas santas y nobles empresas.

Tres veces estuvo en Orihuela,

Sirva esta noticia de contrapeso á las muchas que de robos, timos y estafas, hay que dar diariamente.

Del todo restablecido, ayer salió á dar un paseo en coche el señor marqués de Sardoal.

En el express de Lisboa ha llegado el señor Mendez Vigo, ministro de España de aquella capital.

El primer premio de la Loteria Nacional ha correspondido al número 25.464 vendido en esta corte.

Anoche se decía que el Sr. Romero Girón habia dirigido una carta al ministro de Gracia y Justicia, anunciandole su proposito de explanar una interpelacion tan pronto como en el Senado se hubiere discutido el mensaje.

A última hora se dice que el Sr. Merelles continuará en la sub-secretaria de Gobernacion muy á gusto del nuevo ministro.

El Sr. Cánovas del Castillo recibió ayer numerosos telegramas de provincias felicitándole con motivo de su boda.

Están enfermos: de pulmonia, el marqués de Villadarias, y de un antrax el marqués de Barzanallana.

La "Gaceta", de hoy contiene las disposiciones siguientes:

"Marina,.—Real decreto autorizando al ministro para contratar directamente con la sociedad "Forges et chantiers", tres cañoneros de 12 centímetros, sistema Hontoria, con sus montajes, cinco matalotes y otros artículos, con destino al arsenal de la Carraca.

otras tres en Murcia, en Lorca en Cuevas y en Huércal-Overa, deteniéndose siempre en los pueblos del tránsito, y dejando en todas partes grato recuerdo de su generosidad y alentado por la esperanza el abatido espíritu de los infelices que habian sido arruinados por la catástrofe.

Sus repartos en efectivo fu ron hechos á conciencia, personalmente y con las necesarias informaciones, para tener segura garantia de que se llevaba á cabo con equidad y justicia. La compra de fincas y las edificaciones, que fueron muchas, pues llegaron á levantarse barrios enteros y muchas manzanas de casas, dieron inmenso trabajo al Sr. Muñoz durante largos meses: su iniciativa y su intervencion lo organizaba y lo dirigia todo.

Las demostraciones de gratitud por parte de los pueblos, que resucitaban al benéfico contacto de aquel anciano, fueron en aumento, dándose tiernísimos y edificantes espectáculos. Antes de concluir esta obra, consignaré en sus detalles algunos de los espresivos homenajes que al no-

FRASCUELO.

Las noticias que hallamos en los periódicos llegados ayer, relativas al estado de este popular torero son las siguientes:

"El Liberal,":
El diestro "Frascuelo", se hallaba esta madrugada más aliviado, habiéndose mitigado mucho los vivos dolores que tanto le molestaban.

A no sobrevenir alguna complicación, cosa que no espera el médico, Sr. Alcaide; el herido se encuentra ya fuera de peligro.

La fiebre ha disminuído mucho y la herida del costado presenta síntomas francos habiendo decrecido la inflamación,,"

"El Imparcial,":

"Continúa la gravedad del diestro y la casa de éste siendo concurrida en proporciones verdaderamente extraordinarias. Entre los centenares que por el estado del enfermo preguntan á cada momento figuran muchos entusiastas del espada que han venido de Andalucía expresamente con este objeto.

La lista de firmas colocada en la portería fué aumentada ayer con las de gran número de personas que se interesan por la salud de "Frascuelo,,"

En los cafés no se hablaba anoche de otra cosa. Repetíanse palabras del diestro y se hacían mil elogios de su valor.

—Si muriera "Frascuelo,,"—oímos decir á un torero—perdemos al espada de más valor. Podrá discutirse si es más ó menos torero que "Lagarlijo,," pero no puede negarse que es el hombre de más arrojo que se ha presentado en la plaza. La prueba de ello es lo que hizo el domingo después de haber recibido la cogida.

Aunque, según el último parte facultativo, la fiebre disminuye un tanto y la inflamación de la región donde sufrió la herida decrece también, los amigos íntimos del torero no las tienen todas consigo (son sus mismas palabras).

En las muchas cogidas que ha tenido "Frascuelo,,"—decían anoche—jamás ha

ble bienhechos se tributaron, para dar idea de lo que éstos fueron, y para demostrar á los pesimistas que se encierran en el mas grosero egoísmo, que los hijos del pueblo saben agradecerlos beneficios que se les hacen, pues el que siembra buenas acciones, recoge abundante cosecha de bendiciones y de aplausos; que el sentido moral del hombre no se halla por fortuna tan pervertido como creen, ó aparentan creer, los que miran con fria indiferencia las amargas de sus semejantes.

Aunque no son completos los datos que tengo á la vista, y aunque muchas de las limosnas hechas por el Sr. Muñoz no pueden consignarse, por haber recaído en familias que despues de haber vivido en posicion desahogada vinieron á la miseria y su bienhechor ha querido guardar sobre este punto la mas discreta reserva, voy á consignar aquí algunas de las cantidades repartidas por el Sr. Muñoz con motivo de las inundaciones y que están comprobadas con los debidos justificantes. Los siguientes guarismos pregonan el desinterés de los

Capitán

perdido el valor y la energía, y ahora se encuentra en un estado de verdadera postración. Síntoma que es verdaderamente alarmante.

Esto no obstante, hay motivos para abrigar esperanza, y los que le asisten así lo manifiestan un día por la noche, decían que el enfermo se encontraba mejor, y la fiebre disminuye y los dolores que notaba ayer al enfermo anoche no eran tan fuertes.

RECUPERACION

Anoche, a las nueve, fué curado nuevamente.

Según nuestros informes, la herida presenta mejores caracteres que anteaer, y la lesión del pecho sigue su curso ordinario.

Desde las nueve hasta las tres de la madrugada ha continuado el enfermo en un estado de relativa tranquilidad.

La Opinión

Continúa siendo muy visitada la casa de este popular matador de toros.

Unos por curiosidad, otros por amistad, los mas por simpatías, no cesa de llegar gente a la portería para inscribir su nombre en la lista allí colocada al efecto.

Anoche, a la una de la madrugada, pasaban las firmas de 2.600.

Se ha dado el caso de llegar una persona a firmar y suplicarle un hombre del pueblo que pusiera abajo su nombre, y despues de complacido, pero no de satisfecho, por lo visto, ha tomado la pluma y hecho la señal de la cruz.

Dicese que entre las tarjetas recogidas se han encontrado escapularios de la Virgen del Carmen y de Nuestra Señora de las Mercedes.

Se reciben telegramas de toda la Península, que la familia del diestro no puede dedicarse a contestar, ocupada, como lo está, en cuidar al enfermo.

Lagartijo, dirige diariamente a la señora de su compañero dos telegramas, que se encarga de contestar Paco Sanchez.

Son muchos los amigos del enfermo que pasan la noche en vela, no porque sea necesaria la presencia de estos en la casa, sino porque estiman de su deber permanecer cerca del amigo mientras la gravedad no desaparezca.

Ayer se recibieron en casa del matador de toros mas de 200 cartas. Han llegado de Andalucía y de las provincias del Norte amigos particulares de éste, alarmados por los telegramas que se han dirigido a los periódicos de provincia.

El estado del enfermo puede juzgarse por los siguientes partes del médico Sr. Alcaide.

El parte de la mañana decía:

«El enfermo ha pasado la noche descansando a cortos intervalos: la fiebre sigue a la misma altura; la herida presenta buenos

corazones generosos, y representan muchas lágrimas enjugadas, muchos consuelos y muchos alegrías y esperanzas, nacidas en los hogares donde se escuchaban triste imprecaciones y gemidos de muerte:

	REALES
A cien familias de Orihuela en la primera visita. . .	300.000
A las mismas en la segunda expedición	80.000
A las mismas en la tercera.	60.000
A ciento cincuenta familias de Murcia, en el primer viaje.	500.000
A las mismas, en el segundo.	120.000
A las mismas, en el tercero.	80.000
A las familias de Lorca y Aguilas, en la primera expedición.	199.800
A las mismas, en la segunda.	46.000
A las mismas, en la tercera.	24.000
A las familias de Cuevas, en la primera visita.	108.000

caracteres; la lesión del pecho sigue su curso ordinario.

La gravedad es mínima, y el dado a las dos de la tarde, dice:

«El enfermo se encuentra mejor, y la fiebre disminuye y los dolores que notaba ayer al enfermo anoche no eran tan fuertes.

Un nuevo reconocimiento dió por resultado el convencimiento de que la septima costilla ha sufrido una fuerte contusion.

Según el decir de «La Correspondencia», S. M. la reina regente envió ayer un empleado de palacio a enterarse del estado del enfermo.

ALCOY Y SU REGION

Se nos dice que en la tarde de hoy verá la luz un nuevo semanario que se propone defender con vigor ideales del integrismo.

Al parecer, esta publicación está motivada por los artículos que con el título «Cual es el liberalismo que es pecado y cual el que no lo es» aparecen en la «Revista de Alcoy», escritos por D. José Gisbert Pbro.

El nuevo semanario se encarga de combatirlos.

Por las noticias que hemos podido adquirir, resulta que será propietario de dicha publicación un conocido colaborador de «El Eco».

Si efectivamente es cierta la noticia y no ha sido sorprendida nuestra buena fé, deseamos al colega larga vida.

«Buen provecho y mejor negocio», como diría «El Eco».

Con motivo del temporal de aguas, según dicen de Valencia, el río Turia ha experimentado una notable crecida.

El señor Gobernador de Valencia, ha remitido a los tribunales el expediente administrativo instruido al ayuntamiento de Chiva.

En Moratalla (Murcia) han sido detenidos por la guardia civil cuatro individuos, entre ellos un sereno del pueblo, los cuales hallándose noches pasadas en casa de un vecino jugando al monte, rompieron el quinqué de un palo, y ya a oscuras, intentaron matar al dueño para apoderarse, como se apoderaron, de unos ocho duros que tenia en el cajón de una mesa. El dueño salió huyendo de la casa con una puñalada en la cabeza y otra herida ocasionado con la carabina del sereno. De dicha arma se ha hecho entrega al alcalde de aquella villa.

El lunes ó martes de la próxima semana se inaugurará en Albacete un

A las mismas en la segunda. 36.000

A las mismas, en la tercera. 22.000

A las familias de Huércal Overa, en tres viajes. 200.000

Al Torrao y á otros pobres que se distinguieron en sacar á los inundados del torbellino de las aguas. 8.000

A varias familias inundadas, sin expediente ó lista 40.000

A las de la huerta de Alicante, por la inundación y la sequía. 60.000

A varias familias sumidas en la desgracia por consecuencia de la inundación. 15.000

A los pueblos del tránsito que no fueron comprendidos en las listas de los inundados 26.000

Al hospital de Lorca y á varias familias desgraciadas que de puntos diversos no habian sido socorridos antes. 15.000

temero que recientemente se ha cometido.

Se ha levantado el cuarentena a que se sometia en Murcia a los soldados procedentes de Archena, en vista de haber desaparecido la enfermedad variolosa que empezó a desarrollarse en dicha villa.

Anteaer quedó abierto el pago del primer trimestre del año actual á los maestros de escuela de Yecla.

Los maestros de instrucción primaria de Lorca han elevado á la superioridad una exposicion a zindose del Real Decreto del ministerio de Fomento, en virtud del que se rebaja la mitad del sueldo á los que interinamente se encuentran desempeñando sus puestos, con cuyas cantidades ha de constituirse el fondo para las jubilaciones asignadas á los que la desempeñen en propia ad.

Por lo chocante y por el modo enigmático de hacer las cosas que tienen nuestros superiores que debiera ser imitado por las demas naciones como modelo es su clase, transcribimos con gusto el siguiente suelto que parece cuento y no lo es:

«Un lance bien curioso acaba de ocurrir en la Coruña. Algun periódico dió noticia de haber fallerido el catedrático de historia de aquel Instituto, lo cual no era cierto; pero en los centros oficiales, sin esperar la noticia oficial, dieron crédito a aquella, y se apresuraron a cubrir la vacante. ¿Cual no seria la sorpresa del catedrático nombrado en su lugar, cuando despues de un viaje de treinta horas llegó á la Coruña, y se encontró frente a frente del catedrático cuya clase iba a desempeñar por la supuesta defuncion de mismo?»

En Barcelona está causando estragos de consideracion la viruela, lo propio que en Madrid, Alicante y en casi toda España y hasta en los villorios mas olvidados se toman disposiciones y se hace lo que es prudente ante tan terrible enfermedad.

«Quid faciendum» ¿Qué hacen nuestras autoridades y que medidas se.

La comision ejecutiva de la Liga Católica ha concedido un voto de gracias al alcalde de Benifaraig por el bando que ha publicado contra la bla-femia.

Desgracia en el Grao de Valencia: Un pobre a bañil, de 32 años de edad, llamado Narciso Cortés, casado y con dos hijos, de dicha ciudad, hallándose trabajando en una casa, ha tenido la desgracia de caer desde el tejado, que mide unos ocho metros de altura, destrozándose la cabeza de tal modo, que ha quedado sin sen-

Nuevos socorros dados á diferentes familias y establecimientos de Murcia, Orihuela, Lorca, Huércal Overa y Cuevas. 200.000

A los pobres vergonzantes y á los establecimientos de beneficencia de Alicante y otras partes. 19.000

A las monjas del convento de San Juan de Orihuela, para restaurar la iglesia, destrozada por un rayo. 10.000

Por los socorros diversos, cuyor detalles se omiten. 40.000

TOTAL BVON. 2.118.800

Fijamos la vista en la suma importante que arroja la anterior relacion, casi toda ella procedente de donaciones hechas por el ilustre filántropo, puede comprenderse con cuanto fundamento dije en el prólogo que va á la cabeza de este volumen, que nunca usaron tanta largueza ni reyes ni emperadores, y que el Sr. D. José María Muñoz debe ser considerado como el mas espléndido de los bien-

hechos, y presentando, desde luego, pocas señales de vida.

Algunos de curacion, ha sido asistido en aquel pueblo por un facultativo que le ha ordenado una aplicacion de sanguijuelas, é inmediatamente se le ha trasladado a Valencia en una tartana y acompañado de algunos compañeros de oficio.

Cuando han llegaron á la casa de Socorro, el infeliz Cortés habia expirado ya; pero como todavia conservaba su cuerpo algun calor, el médico y demas dependientes de aquel establecimiento han apelado á cuantos recursos indica la ciencia para estos casos, sin que por desgracia hayan conseguido tornar á la vida al infeliz albañil.

Reconocido por el Sr. Perez de Tudela, le ha sido apreciada una herida exterior en la cabeza y otras señales que indican la existencia de lesiones internas, tales como fractura de la base del cráneo y contusion y conmocion del cerebro.

Puesto el hecho en conocimiento de la autoridad judicial, se ha personado en la casa de Socorro el juez instructor del distrito del Mar, D. Manuel B. Itrán, quien ha dispuesto la traslacion del cadáver al depósito de Desamparados.

Segun despacho que recibimos de Alcira, sus habitantes no se muestran muy tranquilos con motivo de la crecida experimentada por el río Júcar.

Temen acontezca lo que otras veces en que la poblacion se ha visto inundada; y con tal motivo, producen inmenso pánico los telegramas que los alcireños reciben desde Cuenca notificando que á cada momento van de crecida las aguas del citado río.

Los dos siguientes piscolabis van á nuestros políticos de. . . . á modo de purga ó de refresco, como quieran tomarlo.

«Ha quebrado una importante casa de Banca de Sevilla, ausentándose los representantes de la misma.

Así lo dice un periódico de la localidad.»

«El número de obreros totalmente parados en Cataluña se elevaba la semana última á 17.348.

Ademas hay 1.156 que solo trabajan tres dias á la semana; 1.401 que trabajan dos dias; 400 cuatro dias, y 2.839 que solo hacen por semanas alternadas.

Estas dolorosas cifras dan un total de 23.144 »

Cafés; Moka y caracolillo, superior calidad.

Tienda del Granadero.

hechores de la humanidad en los modernos tiempos.

PROBIDAD.

Destinada esta obra á la Biblioteca Andaluza, cuyos volúmenes, para que guarden idénticas proporciones, no pasan generalmente de las 200 páginas, voy á dar por terminado este primer tomo, dejando para el segundo, episodios, noticias, detalles, cartas y documentos, no menos interesantes que los ya consignados; pero antes de poner fin á esta primera parte de la terea con tanto gusto emprendida, he de apuntar algunos datos que acusan la probidad del hombre extraordinario á quien va dedicado este libro, y la confianza y veneracion que su nombre inspira á todas las gentes honradas.

Sabido es que á raíz de la catástrofe de Levante; en una numerosa y

Ha empezado el embarque de la naranja en la plaza de Castelló.

El precio del dorado fruto oscila entre 11 y 12 pesetas 50 céntimos el millar.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre las pesetas falsas con la efigie de Carlos III que circulan estos días por Barcelona, y Valencia y que fácilmente podían llegar á esta ciudad. El tropel está bastante mal hecho, y es facilísimo reconocerlas. Las buenas presentan todo el grabado perfectamente señalado, y en su canto se observa un cordón de relieve. Las falsas, en cambio, son más borrosas y no tienen el cordón, ofreciendo sus cantos completamente lisos. Además el sonido de las buenas es claro é intenso, y el de las falsas «apogado».

El día 24 del actual se celebrará en la Audiencia de Valencia la vista del proceso incoado con motivo de los sucesos ocurridos en el Rosario de la Aurora el 25 de marzo último, en los que fue herido Fernando Navarro.

Hace ocho días que en los estancos de la importante villa de Utiel no hoy existencias de tabaco, sellos de franqueo, ni papel sellado.

El descuido no puede ser más censurable, y es de esperar que la Administración se apresurará á corregirlo.

En los solemnes obsequios que en la Parroquia de Santa María ofrecen á Jesús Sacramentado los devotos del Sacrado Viático, hoy segundo día de función tendrá lugar á las 9 de la mañana misa mayor y por la tarde á las cuatro se cantarán visperas y Completas, Meditación Rosario y Sermón, siendo el orador D. Juan Moltó Insa Capellan de la referida Parroquia de Santa María.

Se halla vante la plaza de médico titular de Chinchilla dotada con 750 pesetas. Solicitudes se admiten hasta el 20 del presente.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Principal, el interesante drama, «Los Lazos de la familia» original de D. Luis Mariano de Larrara.

La función terminará con la cuarta representación de «La gran vía» que es como si dijéramos «El gran negocio» por supuesto, de la empresa.

Tenemos entendido que para esa noche se preparan algunas innovaciones de las que posteriormente se añadieron á la citada revista, entre las que se cuenta la canción «del ama».

Hemos de advertir á la empresa que el público ve en disgusto que la función solo comprenda tres actos, contra la costumbre seguida desde muchos años acá.

Repetimos también que los obnabados verán con gusto que no se suprimieran las representaciones, en las noches de los martes.

La lepra en la provincia de Alicante

POR EL DOCTOR

D. OSWALDO CODINA Y ZAPICO.

II

La «lepra», como todo cuanto á la humanidad se refiere, ha tenido varias alternativas; que esta enfermedad fué la más temida del pueblo de Moisés, lo demuestra el profundo estudio que la Biblia contiene de las lesiones propias y características de la «lepra», y los enérgicos medios que se ponían en práctica para impedir su desarrollo.

El concepto altamente contagioso en que á la «elefantiasis», tenían los hebreos, les hacía recluir á los leprosos como miembro inútil y perjudicial á la sociedad no sin antes haber tomado minuciosas precauciones y haber hecho sufrir repetidos reconocimientos á fin de aislar del resto de la tribu al individuo atacado de tan temible dolencia.

Aunque la lepra era tan conocida en Oc-

idente desde la más remota antigüedad, que ya en 757, Pipino, rey de Franeia, en edicto del Concilio de Compiegne decretó que fuera tenida como causa de divorcio, las luchas que el cristianismo sostuvo tantos siglos para rescatar el Santo Sepulcro fueron el principal factor para el imponente desarrollo que la «leontiasis», tuvo en la Edad Media. La frecuente comunicación entre Oriente y Occidente, la falta de higiene en las tropas de los Cruzados, la miseria y las privaciones; todo, en fin, contribuyó á que llegara «la lepra», á ser tenida en esta época por el mayor azote de la humanidad.

El aislamiento de los lazarenos, los progresos siempre crecientes de la higiene, las sabias leyes que no permitían roce ni comunicación de los leprosos con individuos sanos, tal vez mas aun, el horror que inspiraban que hizo no tuviesen efecto matrimonios con lazarenos... todo, en fin, contribuyó al sensible decrecimiento de la enfermedad.

En el último tercio del pasado siglo, y á principios de éste, la lepra y las leyes para su extinción se miraban como asunto de puro interés histórico; de tal manera habia decrecido la más repugnante de las enfermedades, que su existencia se puso en duda por todos, terminó por negarse y aun hace breves años se citaban como uno de los mayores y más trascendentales triunfos de la medicina, la desaparición de «la lepra».

Aun hoy día, hombres de superior cultura ó ilustración, estaban tan ajenos á los estragos producidos por la lepra en este siglo y á su estado actual, que fundándose en las palabras del Evangelio, creen que cuando «Jesus estendió su brazo y tocó al leproso», desapareció «la lepra», para siempre de la tierra y que no ha vuelto á asomar su asquerosa faz sobre ella.

Y sin embargo, si «la lepra», estrechada por la medicina y los legisladores y el horror del pueblo disminuyó de día en día y huyendo en vergonzosa derrota fué á refugiarse lejos de países civilizados, deseosa de la revancha y al amparo del olvido en que estaba y de la indiferencia con que se la miraba, de nuevo volvió á extenderse lentamente, pero con paso seguro y sin retroceder, por todo el mundo.

Y si terrible fué la enfermedad en los tiempos bíblicos y en la Edad Media, sigue siendo lo mismo en el siglo XIX, y el propio horror y repugnancia que entonces inspiraba, produce hoy en los que por su desgracia viven cerca de los lazarenos, que aunque no vistan degradante hopa ni lleven previsoramente campanilla que avise su paso como en antiguos tiempos, en el rostro llevan impresos el sello de la más horrorosa de las dolencias, siendo la caridad palabra vana para ellos y su trato temido y por todos abandonado.

Es en verdad imponente y aterrador y produce letal espanto al espíritu mas valeroso, el desarrollo que la lepra está adquiriendo en nuestros días. De un folleto titulado «La Lepra est contagiense», por «un Misionaire attaché aux Leproseries», tomamos la siguiente nota de los países invadidos por la lepra en 1879:

(Se continuará.)

EN EL RESTO DE ESPAÑA

Es cada vez mas considerable el incremento que va tomando en Valladolid la epidemia variolosa.

Ha llegado á Tarragona la fragata Flora mandada por el príncipe Carlos Estéban

Ha sido sorprendida en Albacete una casa de juego, habiéndose ocupado barajas y dinero.

Los puntos no fueron capturados por darse á la fuga.

A la una y media de la madrugada del día 16, se declaró un gran incendio en la

fábrica de maderas que D. Gil Roger posee á dos kilómetros de la ciudad de Cuenca.

Ha descarrilado en Casetas (Zaragoza) un tren de mercancías.

EXTRANJERO

NOTICIAS DE CUBA

Un telégrama de la Habana, fechado el 2 del corriente, dice que los hacendados que habian resuelto no moler en la próxima zafra deploran, ahora la determinación que han tomado, en vista del cariz favorable que presenta la cuestión azucarera.

En breve se remitirán al ministerio de Ultramar para su aprobación los estudios y proyectos de dos faros, que se colocarán uno en la Punta de Guanés, próximo al puerto de Matanzas, y otro en Punta del Sur, isla de Pinos. El primero será de segundo orden, catadióptrico, de luz blanca fija, con destellos cada cuatro minutos: la linterna y obras de hierro han sido encargadas á la comisión de ingenieros de París. El otro faro será de cuarto orden. Dichos proyectos se someterán en breve á la aprobación del gobierno.

La suscripción abierta por el «Diario de la Marina» para los variolosos de Santiago de Cuba asciende á 1.078 pesos oro y 7.470 billetes.

Los bandidos siguen haciendo de las suyas. A un delegado del Banco Español le robaron los fondos que llevaba —unos 1.000 pesos— en el de Santa Ana.

El ayuntamiento de la Habana ha acordado erigir un monumento en el cementerio de Colon al brigadier de ingenieros D. Francisco de Albear, autor de los planos y de las obras realizadas del canal de Vento.

De la Habana dicen con fecha 1.º de noviembre, que habia llegado á aquel puerto el vapor «Panamá», de la línea Transatlántica Española, que varó en la costa de Florida.

La tarde anterior fué puesto á flote despues de arrojarse al agua parte de la carga, durante cuya operación fué muerto un marinero á causa de la rotura de un aparejo. Los pasajeros, que habian sido llevados á tierra, fueron reembarcados y el buque continuó su viaje. Se cree que las averías no son cosa mayor.

El «Panamá» llevaba á su bordo un práctico de Nueva-York. El capitán Alcatena ha sido relevado. Los pasajeros para Méjico salieron de la Habana en el vapor «City of Washington».

El doctor Morell Mackenzie ha llegado á Londres, é inmediatamente le han asediado los reporters solicitando entrevistas.

El doctor Mackenzie sostiene que la exorcencia que tiene el príncipe imperial de Alemania no ha aumentado nada desde la última operación que la extirpación de la laringe es sumamente peligrosa y el uso de una laringe artificial muy molesto.

Según noticias de Bulgaria, continúan allí los manejos de los agentes rusos contra el orden de cosas actualmente establecido.

El metropolitano de Soria, monseñor Clemente, sigue apelando á la resistencia, pasiva contra las disposi-

siones del gobierno del príncipe Fernando.

Se dice que aquel prelado obedece á secretas instrucciones de la corte de San Petersburgo.

Se anuncia en la Sobranje un importante debate acerca de la conducta de monseñor Clemente, al cual desea alejar de Sofia el gobierno en vista de sus opiniones rusófilas y de sus constantes intrigas contra las instituciones.

EL KRONPRINZ Y SU HIJO

El príncipe Federico Guillermo, heredero del trono imperial y real de Alemania y Prusia, cuya vida está hoy seriamente amenazada por peligrosa enfermedad, nació el 18 de Octubre de 1831, tiene por tanto 56 años.

Está casado con la princesa Victoria Adelaida, hija de la reina Victoria de Inglaterra, que nació en 21 de Noviembre de 1840.

Su hijo mayor el príncipe Federico Guillermo, tiene 28 años y hace seis años que se casó con una princesa de Hohenlohe, de cuyo matrimonio tiene tres hijos, el mayor de los cuales cuenta ya cinco años, y es el tercer heredero del actual emperador, que ha alcanzado á ver á su lado hasta su cartageneracion.

El príncipe Federico Guillermo es el ídolo del anciano monarca y de Bismarck, cuyos ideales políticos merecen todas sus simpatías.

Su esposa la princesa Augusta es muy querida en Alemania.

Si desgraciadamente falleciera el Kronprinz y el trono pasara directamente á su hijo Guillermo y á su esposa Augusta, se daría la rara coincidencia de que no cambiarían los nombres de los soberanos, y probablemente tampoco cambiarían los usos de la corte, ni su política y su espíritu, pues el joven príncipe está completamente identificado con el pensamiento de su augusto abuelo.

De todos modos el suceso que se teme causaría profunda impresión en Europa.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—Los Lazos de la familia.—La gran vía.—A las 8.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DE HOY.—Santa Isabel.

SANTO DE MANANA.—s. Félix de Valois conf. y fundr.

ULTIMA HORA

SERVICIO ESPECIAL

Madrid 18-2 tarde

Echagüe sigue mas aliviado.

El Sr. Romero Giron explanará varias interpelaciones cuando se abran las Cortes.

Madrid 18-20 tarde

En los círculos berlineses corre el rumor de que viéndose amenazada la existencia del Emperador; pronto se convocará un Consejo para decidir la cuestión relativa á los rumores de dicho soberano al trono.

¡¡¡ YA LLEGO!!!
EL
QUESO GRUYERE
(clase extra)
MANUEL SEGURA
Sto. Tomás, 3.
Imprenta de «El Noticiero»

A LAS SEÑORAS

Doña Carmen Perez, Vall, 7, principal, acaba de recibir un completísimo y elegante surtido en sombreros de señora y señorita, propios para la próxima temporada de invierno.

Ademas se han recibido cuantos materiales son necesarios para la confeccion y arreglo de los mismos, como son flores, adornos, tela terciopelo y raso, y cintas.

El mejor reconstituyente

FERRO QUINA-BISLERI

REPRESENTANTE EN ALCOY

Blas Vilaplana Gisbert

Calle de Sta. Elena 16.

IMPRESIONES

Se hacen de todas clases en la Imprenta de este periódico.

11, SAN LORENZO 11

RETRÁTOS del GENERAL BOULANGER

Se venden en la Imprenta de este periódico, San Lorenzo, 11.

GUANOS REFORZADOS

RECOMENDADOS

Trigos, Cábanos, Hortalizas, etc. etc.

Para la venta:

POSADA DE CAMPELLO
(puerta de Villena)

ALCOY

Hay para vender una gran remesa de vino de Jerez seco en barriles de una y dos arrobas á pesetas 30 cada arroba, embalaje gratis.
Darán razón en esta administraci6n.

ESPUERTAS

Las hay propósito para opras y cosas por el estilo, perfectamente acabadas y tan baratas, que pueden competir con las que en otras partes se venden; pues la docena de éstas solo cuesta 5 pesetas.—Acudid á la Tienda de la Viuda de Pastor

2.—Plaza del Portal Nuevo—2.



AVELLANAS

Se venden en el Estanco de la calle de Santa Elena.

Precios sin competencia; superior calidad. Las hay de diferentes clases.

ACADEMIA.

ANEXA AL COLEGIO DE SAN RAFAEL.
Sita en la calle de S. Nicolás, número 24, tercero.

Clases y lecciones particulares de Gramática castellana, Aritmética mercantil y teneduría de libros, así como de Latin, Francés é Inglés.

Preparacion para carreras especiales.

Honorarios módicos.

24, SAN NICOLAS 24.

EN LA

SOMBRERERÍA DE GARRIDO

Mercado 33

acaba de recibir un numeroso y variado surtido en sombreros para caballeros y niños de las mejores y mas acreditadas fábricas del pais y extranjeras.

Tambien reforma toda clase de sombreros de señoritas, caballeros y niños dejándolos como nuevos, á precios baratísimos.

PARA OBTENER

el verdadero espíritu de vino para refuerzode los mismos, hay que dirigirse á la Sra. Viuda é Hijos de José Mora Navarro (Bañeras).

¡¡¡Precios incompetibles!!

LA SULTANA

Se recibieron ya los grandes surtidos para la presente temporada de invierno.

LA SULTANA

R. FERRERES Y COMPAÑIA

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA, INDEPENDIENTE Y DE AVISOS.

Precios de suscripcion.

En Alcoy, un mes, una peseta; fuera, 1.25 id.; extranjero y Ultramar, 1.50 id.
Se suscribe en la Imprenta, Redacci6n y Administraci6n de este periódico

II SAN LORENZO, II.

ALCOY